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役員　会　長　森　宗明
　　　副会長　後藤健介
　　　幹　事　上妻　浩
　　　会　計　岩尾昭治

第  　 回 例 会 会報委員長　近藤　賢司

理事　梅津ヤヨイ
　〃　 木村きぬゑ
　〃　 大島由美子

ＳＡＡ　梅津ヤヨイ

CELEBRATE ROTARY
ロータリーを祝おう

◆点　　鐘　　12：30

◆体　　操　　自律神経強化体操

◆国　　歌　　君ヶ代

◆Ｒ．Ｓ．　　奉仕の理想

◆唱　　歌　　う　み

◆Ｂ.Ｇ.Ｍ.　　「オーケストラで綴る

日本の愛唱歌」より

　　　　　　　　時計台の鐘

　　　　　　　　美しき天然

　　　　　　　　初　恋　　　　　他

◆ビジター　　結城　文宏（大分中央）

会長の時間 会長　森　　宗明

　先日、ロータリーを通じて仕入れた数字の情報

を私どもの朝礼で使ったと話しましたが、今日ご

紹介する数字は「数字で読む日本人」と言う冊子

に出ていたものです。

　最近取りざたされていますのでご存じの方もい

らっしゃるかもしれません。出産、育児について

の数字です。

　まず、20歳台の男女の60％が子供は要らない

と思っている。2002年の人口動態調査の出生率

は夫婦２人に1.32人、因みにアメリカは2.13人、

フランスが1.77人、ドイツは1.36人、イタリアは

深刻で1.19、子供をたくさん産みたくない理由の

トップは「子育てや教育にお金がかかりすぎる」

「高年齢での出産はいや」「育児の心理的、肉体的

負担に耐えられない」「子供がのびのび育つ環境

ではない」です。2002年時点の日本の女性の初

産の平均年齢は28.3歳です。

　日本の人口のピークは2006年の127,740,000

人でした。夫婦２人に1.32人、と言うこのまま

◆出席報告　　　　　　　委員長　衛藤　秀子
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の数字で人口の推移を想定すると2050年には

100,593,000人、2100年には64,135,000人にな

ります。

　背筋の冷える思いがいたします。「道徳を内包

した宗教教育」と「家庭教育」の果たす役割の大

きさを痛感します。

　問題の根本は「今問題の彼ら」にあるのではな

く、「今問題の彼らを育てた親の姿勢」にあるこ

とは明白です。

　日本の将来の為にロータリアン諸兄のさらなる

活躍（子作り以外）？に期待します。

幹事報告 幹事　上妻　　浩

－ 会員増強及び拡大月間 －

　…本日は、「会員増強フォーラム」を

開催致します。…　

１．ロータリー適用相場の変更

８月１日より、全ての振込みに対する適用

相場（ロータリーレート）が下記のように

変更されますのでお知らせ致します。

　　　　　　１ドル　108円　　（現行112円）

２． ７月24日（土）竹の井ホテルに於いて「地

区職業奉仕セミナー：打ち合わせ会」が開催

され、当クラブの溝部　仁地区職業奉仕委員

会副委員長が出席致しました。

３． ７月29日（木）11：00～竹の井ホテルに於

いて「新会員候補者へのインフォメーション」

を開催致しました。

出席者：鳴海淳郎Ｒ情報委員長、河村貴

雄会員増強委員長、土谷昌秀親睦

委員長、平野英壽会員（推薦者）、

上妻　浩幹事

４．お祝い

　　　会員誕生日　　溝部　仁会員（８月６日）

５．例会変更のお知らせ

日出ＲＣ ８月10日（火）の例会は、早朝

例会の為　同日６：00～上林寺

に時間・場所変更

湯布院ＲＣ ８月11日（水）の例会は、友愛

例会の為　同日12：30～事務局

（喫茶クリケット）に場所変更

大分城西ＲＣ ８月18日（水）の例会は、夜の

例会の為18：30～大分東洋ホテ

ル「瀬戸の間」に時間・場所変更

別府東ＲＣ ８月19日（木）の例会は、会員

増強祈願例会の為　同日12：30

～火男火売神社に場所変更

佐伯MARINEＲＣ ８月20日（金）の例会は、ガバ

ナー公式訪問例会の為　８月18

日（水）12：30～ホテル金水苑

に開催日変更

≪定款第５条第１節により休会するクラブ≫

　・８月10日（火） 竹田ＲＣ 

　・８月11日（水） 中津ＲＣ、くにさきＲＣ

　・８月13日（金） 佐伯ＭＡＲＩＮＥ ＲＣ

　・８月17日（火） 日出ＲＣ

６．本日例会終了後、13：40～「第２回定例理

事・役員会」を開催致します。

７．次週の予定

　　　「 会員卓話 」　河村貴雄会員

８．本日の回覧

①バーベキュー家族会（８月８日（日））　

出欠席

９． 本日の配布

①ロータリーの友８月号

②週報737号・738号

③「RIテ ー マ（Rotary International Theme）

について」　（Ｒ情報委員長：鳴海淳郎）

スマイルボックス 委員長　薬真寺章三

○森会長

　上妻幹事がケイタイを持ってくれました。

　今朝、米山奨学生を熊本の研修に送り出しま

した。アフリカの学生が時間に遅れて難儀をし

ましたが、どうやら出発しました。ご報告とス

マイル。

○上妻会員

　台風接近で少し暑さが弱まりましたが、今年

の夏はすごく暑いので健康維持には十分注意し

ましょう。
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○村津会員

　先週の月曜日頃から、左上半身に痛みが走る

ようになり、今、治療中です。痛みを知る事と、

治療法模索の人体実験中と思っております。幸

い、頭と下半身、右上半身に異常のない事に感

謝してスマイル。

○溝部会員

　本日体操の時間、おもわず佐藤民子会員の○

×に目が行きました。

○木村会員

　皆さん残暑お見舞い申し上げます。気分良く

例会に出席途中、森さんが「木村さん、後ろか

ら見ると声をかけたくなるな。前を見たら、ア

ッ。」森さん!!女性を見たら「アッ」なんて言

わないで。

○吉冨会員

　今週の土曜日、旧杵にてインターアクトの年

次大会に出席してきます。次週の例会で大会報

告をさせていただきます。

○土谷会員

　来週、10日の例会は、私用の為、欠席させ

て頂きます。お詫びをこめてスマイルします。

○小川会員

　旅館組合の会合と重なりました。出席できず

に申し訳ありません。

○薬真寺会員

　久し振りの「ワイワイ市」。会議所も準備不

足だったので、大変心配していましたが、なん

のその、さすが「ワイワイ市」。来年も「ハッピ」

と「豆しぼり」とメークも揃えてアピールして

いきます。

ロータリー情報 　委員長　鳴海　淳郎

　　RI テーマ（Rotary International Theme）

について　　

　｢ 手続要覧　2001 年 ｣ によりますと、国際ロー

タリーのテーマは、｢ 会長から、毎年、発表され

るロータリー・メッセージ ｣ で、｢ ロータリー年

度を通じて奉仕の実践に最も重要である ｣ とされ

ています。

RI テーマの起源

　RI テーマは過去 50 年以上続く決まりごとで、

その起源は、当時のパーシー・ホジソン会長が、

自分の年度における目標の詳細な記述と題した

文書を配布した 1949 年にさかのぼります。彼は

後述の表に示しますように、Objectives of Our 

Team for 1949-50 として４つの目標を掲げま

した。（この場合、まだ公式の訳文は付されてさ

れておりませんでした）

　しかし、その年度の重点目標を一つの覚えやす

いテーマに集約するというアイデアを思いついた

のは、1953 ～ 54 年度のホアキン・シルビス会

長でした。（Rotary is Hope in Action）

　RI テーマに公式訳文がつけられるようになっ

たのは、1954 ～ 55 年度（ハーバート J．テイラー）

からでした。

RI テーマの目的と意義

　RI テーマはロータリアンの士気を鼓舞するも

ので、その響きや印象がどうであれ、それぞれの

テーマは感動を呼び起こし、呼びかけを盛り上げ

るものとして役立つことを意図しています。

　クリフォード L．ダクターマン元 RI 会長は RI

テーマについて次のように述べています。

・RI 会長の人柄や個性、それにビジョンを表現

したもの

・その年度を通して、意味があり、適切さが存在

するに足る、充分な内容のあるもの

・種々の言語に対しても明確な意味をもち、無理

なく簡単に翻訳できること

・特定の文化や国籍に帰属するような言い回しや

表現は避けること

・それ自体をスピーチや広報資料、それにディス

カッションの際に利用できるもの

・その言葉以外の説明や分析を付け加えなくても、

よく分かる自立したもの

　また、｢ テーマはロータリアンたちに、その年

度の方向性を示すもの ｣ と本年度エステス会長は

付け加えています。

（テーマ一覧は省きます）

〈クラブホームページに掲載〉
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は敵前でＵターンをした。東郷司令長官は午後２時２分、

南下を開始し、さらに 145 度左（東北東）へ曲がったの

である。三笠に後続する各艦は、三笠が左折した同一地

点にくると、よく訓練されたダンサーたちのような正確

さで左へ曲がってゆく。

　それに対して、ロゼストウィンスキーの艦隊は２本もし

くは２本以上の矢の束のような陣形で北上している。その

矢の束に対し、東郷は横一文字に遮断し敵の頭を押さえよ

うとしたのである。日本の海軍用語でいうところの「丁字

戦法」を東郷司令長官はとったのである。

　三笠以下の各艦がつぎつぎに回頭しているあいだ、味方

にとっては射撃は不可能にちかい状態にあり、敵にとって

は極端にいえば静止目標を射つほどにたやすい。

　ロシア艦隊側は雀踊りした。東郷の艦隊はいま回転運

動をしつつある三笠と同様、つぎつぎにその場所で動か

ざる一点になるのである。ロシア側はその一点に照準を

つけて射ちさえすれば、射的遊戯のようなたやすさで、

日本の主力艦を一艦ずつ葬り去ることができるのである。

東郷艦隊の主力（戦艦６隻）が敵前回頭を終えるのに 15

分間かかったが、この間ロシア艦隊の射撃をうけた。東

郷艦隊は陣形運動のため射撃ができなかった。ロシア側

の命中弾のほとんどを先頭を進む旗艦三笠が吸いこんだ。

この敵前回頭という捨て身の運動中、三笠以下は艦隊の

ありたけの速力をだしていた。これに要した 10 分という

時間、生と死を分ける魔の時間として無限に永いように

思われた。三笠は１個のドラムに化したようにロシア製

の砲弾に叩かれ続けた。むろん被弾は三笠だけではなかっ

た。後続する敷島、富士、朝日、春日、日進もこの間射

たれっぱなしに射たれた。さらに、それら戦艦戦隊の後

方に続いて波を蹴っている上村彦之丞直率の第２戦隊（装

甲巡洋艦戦隊）にいたっては、装甲が弱いだけに被弾状

況はすさまじかった。

　旗艦三笠はぐるりとまわって新正面に艦首を向けたと

き、三笠にとってバルチック艦隊の艦船 40 余隻は右舷の

海にひろがったことになる。彼我の距離は６千４百米に

縮まっていた。午後２時 10 分、三笠の右舷の大小の砲が

いっせいに火を吐いた。後続する第１戦隊の各戦艦も回

頭をおえて直針路に入ると右舷射撃をおこなった。さら

に出雲以下の第２戦隊がそれを終了したときには、東郷

艦隊の全主力は各艦の片舷の諸砲をあわせて 127 門の主、

副砲がバルチック艦隊の先頭をゆく旗艦スワロクと第２

戦艦隊旗艦オスラービアをめがけて砲弾を集中させた。

東郷艦隊はバルチック艦隊の前進路を押さえるがごとく

艦隊運動をしつつ、５千米の距離から艦隊の射撃を統一

して敵艦隊の先頭艦から順次に砲弾を集中させていった。

卓　　話 　

『日露戦争百周年に想うⅥ』

後　藤　健　介　

◇日本海大海戦　□その２－

○敵前一斉回頭「取舵一杯」

　彼我の艦隊は刻々と近づいている。旗艦三笠の砲術長・

安保清種少佐（後大将）は気が気ではない。どういう陣形

で戦うのかを東郷司令長官も加藤参謀長もこのぎりぎりの

場になっても明示しなかったからである。つまり敵を右に

見て戦闘をやるのか、左に見てやるのか、それとも敵とな

らんで航走しつつ平押しの戦をするのか、あるいは擦れ違

いざまに射ちあう反航戦をやるのか、射撃指揮を一身にあ

ずかっている安保砲術長にすればそれによって射撃戦が随

分違ってくるのである。安保少佐は測距儀に両眼を押しつ

けてみて驚いた。すでに彼我の距離は８千メートルに近づ

いていた。「もはや８千米！」と叫び、そのあと「どちら

側で戦をなさるのですか」とどなった。左舷か右舷か、ど

ちらであるかを決めてもらわねば射撃指揮の準備ができな

いのである。「…私は大声でつぶやいたのです」と安保清

種はのちに語っている。つぶやいた
4 4 4 4 4

というのは、東郷司令

長官と加藤参謀長を怒鳴りあげるような失礼をしたわけで

はない、ということであろう。ところが彼がそうつぶやい
4 4 4 4

た
4

とき、かれの眼前で背を見せている東郷司令長官の右手

が高くあがり、左へむかって半円をえがくようにして一転

したのである。瞬間、加藤参謀長は東郷司令長官に問うた。

東郷が点頭した。このとき世界の海軍戦術の常識をうちや

ぶったところの異様な陣形が指示された。

　「艦長。取舵一杯。──」と加藤参謀長は叫んだ。艦長

伊地知大佐は、おもわず反問し、「えっ、取舵になるの

ですか」と、頭上の艦橋の加藤参謀長へどなりあげると、

加藤は、左様取舵だ、と繰り返した。「取舵」とは、左ま

わしのことである。

「一杯」とは、極度

にまで舵をとって艦

首を左の方へ急転せ

しめることを云う。

　たちまち三笠は

大きく揺れ、艦体が

きしむほどの勢いを

もって艦首を左へ急

転 し は じ め た。 有

名な敵前回頭がはじ

まったのである。要

するに東郷司令長官

日本海海戦図
（午後２時８分）
砲撃開始 聯合艦隊

バ
ル
チ
ッ
ク
艦
隊

約 8,000m


